

HeartBeat



„HeartBeatSchule“

Bildung mit Herz und Hirn



Motiv der Gründung

Die Vision einer „neuen Schule“ entstand schon vor langer Zeit in den Köpfen der beiden HeartBeat-Gründer Andrea und Gernot. Da außerdem viele MitarbeiterInnen von HeartBeat angehende oder ausgebildete LehrerInnen und PädagogInnen sind, entstanden regelmäßig angeregte Diskussionen über die Qualität unseres Bildungssystems und die Notwendigkeit einer Weiterentwicklung.

Anstatt die SchülerInnen zu standardisieren, zu messen und miteinander zu vergleichen, wollen wir individualisieren. Wir wollen Rahmenbedingungen gestalten, in denen jeder Mensch erlebt, dass er in seiner Einzigartigkeit genau richtig und wertvoll ist. Die Entfaltung der individuellen Potenziale und Kompetenzen soll gefördert werden. Dazu gehört vor allem, dass sich Kinder und Jugendliche wertgeschätzt fühlen und sie Raum haben eigenständig, experimentierend und erfahrungsbezogenen zu lernen.

Diversität, sowohl kulturelle als auch kognitive Vielfalt, soll als Chance anerkannt und nicht als Problem gesehen werden. Schule muss also ein Ort der Potenzialentfaltung sein, an dem sich junge Menschen zutrauen, gestalterisch zu werden und die Möglichkeit haben, sich bei kreativen, schöpferischen Aktivitäten zu verwirklichen.

Schule ist, will sie den gegenwärtigen und zukünftigen Bildungsanforderungen gerecht werden, eine Institution in der allen beteiligten Instanzen- also SchülerInnen, PädagogInnen und Eltern, sowie den KooperationspartnerInnen umfangreiche Weiterbildungs- und Entwicklungsmöglichkeiten geboten werden.

HeartBeat Schule sieht sich in diesem Sinne als ganzheitliche Bildungsinstitution, welche in Form von unterschiedlichen und vielseitigen Kompetenzen und Wirkungsbereichen diesen Anforderungen entgegenkommt.

Im Frühjahr 2014 war schließlich die Zeit reif um erste Schritte zu setzen. Es wurde eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen mit dem Ziel eine eigene Schule zu gründen. Ziel ist es mittelfristig eine durchgängige Schule von der Volksschule bis zur Matura anzubieten.

Schwerpunkte, welche Schule nachhaltig und langfristig zu einer neuen Definition verhelfen sollen sind Persönlichkeitsbildung, Berufserfahrung und Potentialorientierung.



Die Verknüpfung von Wirtschaft und Schule

Ein wesentlicher Schwerpunkt der HeartBeat Schule wird die Verknüpfung mit der Wirtschaft sein. Uns geht es primär darum, die Talente, Fähigkeiten und Stärken der Kinder schon in der Volksschule zu entdecken und zu fördern. Am Scheideweg zwischen Lehre und weiterführender Schule sollen die Jugendlichen eine solide Entscheidungsbasis haben, wofür sie am besten geeignet sind bzw. was ihren Talenten entspricht.

Daher wird es schon ab der Volksschule eine enge Verknüpfung mit den unterschiedlichen Lehrberufen bzw. Branchen geben. Derzeit decken wir mit unseren HeartBeat Kunden 9 verschiedene Lehrberufe ab, die mit ihren Cheflnnen, AusbilderInnen und Lehrlingen einen permanenten Prozess rund um das Thema Persönlichkeitsentwicklung und Optimierung der Qualität der internen Lehrlingsausbildung durchlaufen. Die Bandbreite der Berufsfelder reicht vom Metallbautechniker (20 Betriebe österreichweit) über Tischlereitechniker (22 Betriebe OÖ), Gastronomielehre (19 Betriebe OÖ), Modeeinzelhandel (12 Betriebe österreichweit), Großhandel (METRO Österreich), KFZ-Techniker (Porsche Österreich), Rosenbauer (8 Lehrberufe), TGW Logistik (5 Lehrberufe) bis hin zu einer bunten branchenübergreifenden Gruppe in Vorarlberg.

Diese Betriebe, mit deren Cheflnnen, AusbilderInnen und Lehrlingen wir seit Jahren sehr eng und intensiv zusammenarbeiten sind die Basis der Verknüpfung zwischen Schule und Wirtschaft.

Um diese Verknüpfung sinnvoll herstellen zu können werden Einblicke ins Berufsleben in Form von Workshoptagen, Berufserfahrungswochen, Berufserfahrungsepochen, Lehrlings-, SchülerInnen- und StudentInnenbetreuungen, Schnupperportfolios und Präsentationstagen stattfinden.

In diesem Sinne wird HeartBeat Schule in kontinuierlicher Verbindung mit der Berufswelt gestaltet → „Ready for Live“!



Über HeartBeat

HeartBeat wurde 2008 von Geschäftsführer Gernot Schneebauer gegründet. Motivation und Antrieb war und ist die Liebe zur Weiterentwicklung einer qualitativen Lehrlingsausbildung und die feste Überzeugung, dass Herzlichkeit und Leistung das Arbeitsleben bereichern. Die LehrlingsausbilderInnen spielen dabei die wesentliche Rolle. Mittlerweile ist HeartBeat zu einem engagierten und professionellen Team von rund 26 UnternehmensberaterInnen, TrainerInnen und PädagogInnen gewachsen, die mit viel Herz und Hirn eine Vision verwirklichen.

Auf HeartBeat vertrauen bereits:

- 20 Metallverarbeitende Betriebe österreichweit
- 22 Holzverarbeitende Betriebe in OÖ
- 12 METRO-Standorte österreichweit
- 8 regionale Unternehmen in Vorarlberg
- Porsche Holding Salzburg
- Rosenbauer AG Leonding
- TGW Logistics Group Wels
- Textile Interessensgemeinschaft - 14 Mode-Unternehmen
- 16 Gastronomiebetriebe in OÖ (Hotspots, KultiWirte, BÖG)

Kontakt

HeartBeat GmbH

Dr. Andrea Schwarz-Schneebauer

Hobelweg 20 | 4055 Pucking | Österreich

E-MAIL andrea.schwarz-schneebauer@heartbeat.co.at

WEB www.heartbeat.co.at

MOBIL 0664-91 33 721

TEL 07229 66177-244